



## **OBSERVATOIRE SOCIO POLITIQUE DE L'ÉGLISE**

### **EN MARTINIQUE (OSPEM)**

#### **TROIS QUESTIONS**

#### **AUX TÊTES DE LISTE DE L'ÉLECTION A LA COLLECTIVITÉ TERRITORIALE DE MARTINIQUE (CTM)**

**DES 20 ET 27 JUIN 2021**

1. L'écologie est souvent citée comme une chance pour l'avenir de la Martinique.

**Quelles sont, d'après vous, les points d'attention pour favoriser un modèle de société écologique intégrale c'est-à-dire respectant l'harmonie globale entre l'environnement, l'activité humaine, l'urbanisme et développement économique ?**

**Réponse de Max ORVILLE :**

**Tout d'abord, je vous remercie de m'avoir convié à porter mes réponses aux chrétiens qui nous lisent aujourd'hui.**

**Afin de favoriser un modèle de société écologique intégrale, Renaissance Martinique suggère d'abord que les martiniquais cessent de se détester, de se mépriser et choisissent de travailler vraiment ensemble, en se respectant dans leurs différences, dans leur composantes (békés, indiens, mulâtres, nègres,...). La société martiniquaise à laquelle Renaissance Martinique aspire, est une société fraternelle. Notre slogan est celui-ci « Une Martinique Unie rien ne lui résiste alors qu'une Martinique divisée est une Martinique qui est amenée à disparaître comme le dit l'écriture.**

**De cette unité retrouvée, alors naîtra une société plus spirituelle, une société qui respectera son environnement, l'activité humaine, l'urbanisme et un développement économique adapté !**

2. Avec la crise mondiale, la transition écologique s'impose. La dépollution des sols due à une utilisation massive de pesticides chimiques notamment la chlordécone est incontournable. L'INRA, l'université des Antilles ainsi que d'autres associations et organismes recherchent des solutions.

**Quelle sera votre politique en faveur des initiatives et projets pour la dépollution des sols contaminés par les pesticides ?**

**Réponse de Max ORVILLE :**

**La politique que Renaissance Martinique mènera en matière de dépollution des sols sera le suivant : Nous encouragerons fortement la recherche scientifique. Nous savons qu'actuellement une société martiniquaise située au François dont le gérant s'appelle Mike BERNUS a obtenu des avancées fort intéressantes dans le cadre de la recherche sur la chlordécone, recherche validée par le CNRS. Il s'agit d'amendements organiques chargés en micro-organismes biologiques naturels qui sont en capacité de fracturer et de détruire la molécule de la chlodécone. Les résultats obtenus pour l'heure sont très encourageants et nous avons bon espoir d'être en capacité d'avoir une réponse efficace à moyen terme pour dépolluer définitivement nos sols.**

**Pour cela il faut aider financièrement la recherche scientifique notamment. Je suis donc déterminé à utiliser plus de 40% des sommes attribués au Plan Chlordécone 4 à cet usage !**

3. Le tissu économique du pays ne permet pas à tous les (jeunes) diplômés de trouver du travail en Martinique. Beaucoup s'en vont dans la caraïbe, aux Etats-Unis, au Canada et bien entendu en France hexagonale. De plus, les personnes âgées de plus de 45 ans ont du mal après un licenciement à regagner le marché de l'emploi.

**Quelles sont les solutions que vous préconisez pour permettent aux jeunes de débiter dans la vie active et aux plus diplômés d'occuper des postes d'encadrement mais aussi aux « séniors » de rester dans la vie active pour apporter leur expérience aux jeunes ?**

**Réponses de Max ORVILLE :**

**Cette question mérite un regard global et transversal sur la situation de l'emploi en Martinique.**

**La Martinique d'une part doit redevenir attractive. Pour cela, il faut des projets structurants qui vont plus loin que la durée d'un mandat électif.**

**Cela tombe bien. Renaissance Martinique doit grands projets structurants. Il s'agit du Plan Eau Energie, projet qui permettra à chaque martiniquais d'avoir de l'eau au robinet de manière définitive et sécurisée. En édifiant un nouveau réseau d'eau performant et sécurisé et en y ajoutant des turbines dotées de surpresseurs qui outre la modernité des nouvelles installations, fabriqueront de l'énergie verte qui alimentera le réseau électrique et contribuera ainsi à renforcer notre indépendance énergétique. Ce projet va créer des milliers d'emplois locaux.**

**Le second projet structurant, c'est la grande dorsale, route qui reliera le Marin au Morne Rouge en 20 mn. Il s'agit d'une autoroute multimodale, tant pour les voitures, que pour les transports collectifs et les deux roues. Cette nouvelle voie sera construite de manière écologique, soit une partie en souterrain de manière à ne pas défigurer notre paysage. Cette dorsale outre le fait qu'elle contribuera de manière significative à réaménager le territoire, créera elle-aussi plus de 13000 emplois en 10 ans.**

**Enfin, le 3<sup>ème</sup> projet structurant constituera pour notre jeunesse et notamment les enfants du premier degré, soit dès l'école primaire un progrès extraordinaire, par un nouvel aménagement des rythmes biologiques des enfants, qui favorisera l'éclosion de leur compétences cognitives, favorisera leur développement artistique, culturelle et sportive.**

**Tout cela favorisera la création d'emplois par le recrutement de jeunes, cadres et seniors encore en activité en grand nombre. La Martinique redeviendra attractive et prospère.**

**La mise en place d'un Observatoire des métiers en relation avec le monde de l'entreprise nous mettra de connaître les besoins de notre société et les recrutements, les formations seront ainsi adaptées aux besoins du territoire.**